

- ◆脱原発
- ◆消費税の増税はストップさせよう
- ◆平和憲法を守ろう

**和歌山  
合同法律新聞**

発行所  
和歌山合同法律事務所  
和歌山市十二番丁10番地  
電話 (073) 433-2241(代)  
発行責任者 畑中 正好  
<http://wakayamagodo.com/>



**署中お見舞申し上げます**



この理事会は、毎月東京で開催され、1泊2日、多いときは2泊3日の日程となります。日弁連の取り組んでいる課題は幅が広く、かつ、専門的な課題も多く、資料も大部です。それをして、貴重な経験です。特に、東日本大震災や福島原発事故による当たりにしている感じであります。



夏期休業のお知らせ  
8月13日(月)  
～15日(水)  
16日より平常業務を行います。

(弁護士 阪本康文)

**日弁連の生きた活動を  
目の当たりにしています**

暑中お見舞い申し上げます。

る被災者・被害者救済のために

日弁連は各種提言を次々と行う

など会をあげて取り組んでいる

ことがよくわかります。今年度

は、岐路に立っている法曹養成

制度改革問題など重要課題が山

積していますが、来年3月31日

の任期満了まで職務に精励する

所存ですので、今後ともよろし

くお願いします。

新しくなって、今まで

使用していたものより

画面も大きく見やすくな

りました。(画素数も高い

ので綺麗です。以前はパ

ケット通信料の定額サ

ービスがなかつたので、あ

まりいろいろ見ること

ができませんでしたが、

ちょっとした調べものな

らわざわざパソコンをあ

けなくてもできるように

なりました。便利になつ

た反面、あまりにたくさ

んの人混みだと以前比

べ電話が非常に繋がりにくいう時がありますし、メ

ールの送受信さえ難しい

時があつたりして、どう

いうこと?と思つたりし

ました。よく分からな

いので使っていない機能

も多いです。そう思つ

ました。充電回数も増えま

したし、料金は3倍にな

ります。充電時間が長い

ので使つてしまつこと

も。何にせよ、次の買い

換え時こそサービス終了

のためではありませんよ

うに。今まで機械そのものが使えなくなつたためです。以前も同じ理由でPHSから携帯に乗り換えて、それ以後使用していた電話機でした。

今年の初めに長々と使用していた携帯電話を買い換えました。壊れたとか飽きがきたというわけでもなく、それまで加入していたサービスの終了に伴い機械そのものが使えなくなつたためです。新しくなって、今まで使用していたものより画面も大きく見やすくなりました。(画素数も高いので綺麗です。以前はパケット通信料の定額サービスがなかつたので、あまりいろいろ見ることができませんでしたが、ちょっとした調べものならわざわざパソコンをあけなくてもできるようになりました。便利になりました。便利になつた反面、あまりにたくさんの人混みだと以前比べ電話が非常に繋がりにくいう時がありますし、メールの送受信さえ難しい時があつたりして、どういうこと?と思つたりしました。よく分からないので使っていない機能も多いです。そう思つました。充電回数も増えました。充電時間が長いので使つてしまつこと



24時間のヘルパー介護が  
不自由であることから、  
常時介護サービスを必要  
とすることや妻の年齢と  
少なくとも21時間分を認  
めました。

男性は、脳や神経に問  
題はないものの、体は全  
くといついいほど動か  
ず、人口呼吸器なしでは  
呼吸もできません。男性  
には妻がいますが、70歳  
代という高齢であり足も  
不自由であることから、  
24時間のヘルパー介護が  
不自由であることから、  
常時介護サービスを必要  
とすることや妻の年齢と  
少なくとも21時間分を認  
めました。

## 介護時間 1日21時間以上に 延長を命じる判決

弁護士  
芝野友樹

AL S (筋萎縮性側索硬化症) 訴訟

難病AL Sの70歳代の男性が和歌山市に対し、24時間のヘルパー介護を求めていた裁判の判決が4月25日にあり、和歌山地方裁判所は21時間以上に延長するよう命じました。

煙中 会長就任おめでとうございます。阪本 ありがとうございます。煙中 会員である弁護士が

## 阪本康文弁護士・和歌山弁護士会会长に就任

# 司法の未来や法的サービス充実のために

就任にあたっての抱負等をインタビュー



阪本康文弁護士

Q ご存じます。阪本 ありがとうございます。煙中 会長就任おめでとうございます。

阪本 責任重大ですね。ええ、責任を痛感しております。しかし、3人の副会長が優秀です。力を合わせれば重責に応えられます。すると確信しています。

煙中 会員である弁護士が

急増しているようですね。阪本 7月1日現在で12名です。若手が増えまして、3分の1が登録5年未満の若手です。また、女性弁護士も急増しました。15名が女性です。このように若く活気がある弁護士会です。会員が増えたこともあって、弁護士過疎対策がすみました。



就任挨拶をする阪本弁護士

### 日本の司法の 未来にかかる 法曹養成制度問題

煙中 若手といえば、法曹の養成制度が問題になって

阪本 それは、日本の司法の未来にかかる重要な問題です。すなわち、司法試験合格者が問題です。すなわち、司法試験合格者数の急増等により時間分の職業付添人による介護サービスがなければ、「その生命、身体、

煙中 弁護士会は、貸与制に反対していたのでは?

阪本 そうです。給費制の維持存続を求めていました。弁護士会は、貸与制に反対していました。司法試験合格者数の急増等により時間分の職業付添人による介護サービスがなければ、「その生命、身体、

煙中 法曹人口も問題でした、まず、司法試験合格者を1500人に減員することで日弁連は提言していました。

阪本 はい、常設法律相談所の設置を申本町に考えて

煙中 はい、常設法律相談所の設置を申本町に考えて

## Q&A 残業手当不支給

# お前が「のろまだから」とか言われて…

弁護士  
森崎有治

Q お前が「のろまだから」とか言われて、残業になつても、手当がつります。請求しまします。

A ございませんでしたか?

Q 請求するとして、どの程度の金額が請求でき

A その場合、35%の割り当てます。たまにありました。

Q 残業手当の不支給は労働基準法違反です。最

近、残業手当を裁判に訴えて請求する人が結構おられます。請求しまします。

Q 請求するとして、どの程度の金額が請求でき

A その場合、35%の割り

Q タイムカードはあります。時間に遅刻を記したものがあります。何か

Q 手当は、皆勤手当、家族手当、家賃の補助手当以外はありません。

A それらは、みなし残業代にはあたりませんので大丈夫です。いずれにしても、残業代の請求は時効により2年で消滅します。だから、早急に資料をご用意下さい。また、業代にはあたりませんので大丈夫です。いずれに



記者会見する芝野友樹弁護士(左)と原告の妻

この判決は、ヘルパー介護時間について、男性的に勝訴と評価できる判決です。

弁護団は、即日、和歌山市に対し控訴を断念す

とおり、その翌々日、和歌山市は控訴しないことを表明しました。男性も控訴せず判決は確定し、現在、判決に基づく介護環境のもとで生活ができるようになります。

みなさんのご支援ありがとうございました。

今後とも、市民が安心した生活を行なうことができるよう活動していく所存です。

煙中 その法務は、結局TPP、原発、基地建設及び海外派兵などの広範な情報が国の指定により隠されてしまうという、とんでも

ない法案だと。

煙中 その法案は、結局の1月に同法の制定に反対する会食声明を出し、5月には総会で反対する決議を採択しました。

阪本 阪本弁護士は、市民オンブズマンの代表の一人として、行政を監視し追及してこられました。その力は、この1年、和歌山弁護士会に注がれることになると思いますが、がんばって下さい。

阪本 そのつもりです。みなさんのご理解と協力を御願い致します。